



Mazatlán, Sinaloa, a 17 de febrero de 2008.

Entrevista a la Presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Ruth Zavaleta Salgado, previa a la inauguración de la XV Reunión Interparlamentaria México-Canadá.

PREGUNTA.- Por el famoso bombazo ¿la Cámara se va a reforzar en su seguridad o qué van a hacer ustedes?

RESPUESTA.- No, nosotros ya tenemos una seguridad, precisamente, que fue planeada para cuidar este tipo de situaciones, quizás la población en general no sabe que durante mucho años la Cámara y su personal de resguardo, por eso era muy importante que el personal de resguardo se quedara, es un personal preparado para este tipo de eventos; es un personal que ha estado cuidando ese tipo de cosas.

PREGUNTA.- Sin embargo, diputada, es uno de los puntos estratégicos que se puede llegar a atentar, como el Aeropuerto, como centrales camioneras, etcétera. ¿Usted no teme que de alguna manera se pueda llegar a esta situación?

RESPUESTA.- Esperemos que no, yo creo que después de determinar quiénes fueron los interesados en este bombazo, me imagino que no será en la Cámara donde suceda alguna cuestión de éstas.

PREGUNTA.- Sin embargo, se anda diciendo que puede haber grupos subversivos en esas acciones.

RESPUESTA.- Esperemos que no, pero de todos modos yo creo que es el momento de que todos los sectores y los actores políticos de

México estemos en alerta. Hemos dicho muchas veces que debemos juntarnos, que debemos unirnos, ver los esfuerzos de todos en una convocatoria nacional y no se ve que exista esta posibilidad; me imagino que después de esta circunstancia debería de ser una situación de focos anaranjados, para que todos los actores políticos podamos sentarnos y platicar cómo podemos enfrentar este problema tan grave.

PREGUNTA.- ¿Las autoridades federales o locales, también, de seguridad pública se han visto rebasadas por esta situación?

RESPUESTA.- Yo creo que sí; vuelvo a decir que esa no es la forma en que compartimos nosotros que se resuelvan los problemas de seguridad en nuestro país, que existen otras alternativas también, donde los ciudadanos y en donde otros actores puedan participar y no se han experimentado en México.

No dudamos que se estén haciendo esfuerzos, se ve, pero creo que eso no es lo que está resultando, vemos mucha violencia y vemos cada día más riesgosa una situación; violencia con violencia trae más violencia.

PREGUNTA.- ¿Mayor cooperación, entonces?

RESPUESTA.- Creo que todos deberíamos de sentarnos a buscar una forma de enfrentar, juntos, un problema tan grave como éste.

PREGUNTA.- Diputada, por último, ¿qué se espera de esta reunión?

RESPUESTA.- Mira, yo espero que se revisen principalmente los temas que vienen agendados, que se revise la situación del Tratado de Libre Comercio, por supuesto, me parece que es uno de los temas obligados a tratar en este tipo de eventos y coyunturalmente aquí.

En el asunto de la seguridad pública, precisamente, yo estuve en una agenda de seguridad y también se está viendo la cuestión de los migrantes temporales.

Esos son los temas principales, que esperemos que se toquen de discusión y que seguramente van a ser de gran impacto.

PREGUNTA.- (Inaudible) estados del país ha intervenido el Ejército, ¿por qué en el DF no?

RESPUESTA.- Sí, en algunas zonas interviene también el Ejército pero esto es cuando se organizan con los jefes delegacionales.

PREGUNTA.- ¿Cuál es su opinión de la participación del Ejército?

RESPUESTA.- A mí me gustaría más que hubiera cuerpos especializados haciendo la atención a la seguridad pública en general, sin embargo también hay que reconocer que la gente en general le tiene mucha confianza al Ejército, por eso en algunas zonas los mismos ciudadanos piden la intervención del Ejército.

PREGUNTA.- De las deserciones que se dan a los grupos de...

RESPUESTA.- Bueno de las deserciones, obviamente, ojalá que el Ejército pueda blindar que su personal no deserte para ir a engrosar las filas de este tipo de grupos terroristas o este tipo de grupos del crimen organizado.

Muchas gracias.

-- ooOoo --